



## Die Deutschen in Victoria im 19. Jahrhundert



Trag die Wörter aus diesem Kasten in die Lücken ein. Ein Wort bleibt übrig.

**besuchen / Gruppe / erreichten / zuverlässig / gründeten /  
Friedhof / Vorort / Victoria / bekam / Deutsche / Schiff**

Die erste \_\_\_\_\_ von Deutschen kam nach Victoria, weil ein Melbournier Geschäftsmann, Herr William Westgarth, deutsche Einwanderer gern hatte. Er wollte ihnen helfen, nach \_\_\_\_\_ zu kommen. Am 11. Februar im Jahre 1849 kam das Auswanderungsschiff *Godeffroy* in Port Phillip (Melbourne) an; später \_\_\_\_\_ auch die *Wappaus* (am 6. März) und die *Dockenhuden* (am 21. April) Melbourne. Acht Familien von den Einwanderern auf diesen Schiffen \_\_\_\_\_ dann eine Siedlung in der Nähe von Geelong, mit dem Namen Germantown. Die Leute in diesem Dorf pflegten lange die deutsche Sprache und deutsche Sitten. Im Ersten Weltkrieg \_\_\_\_\_ Germantown den heutigen Namen Grovedale (heute ist es ein \_\_\_\_\_ von Geelong).

Im März 1850 gründeten Einwanderer vom Schiff *Pribislaw* ein deutsches Dorf nördlich von Melbourne, mit dem Namen Neu-Mecklenburg (oder Westgarthtown). Es heißt jetzt Thomastown, und man kann dort einen restaurierten Bauernhof \_\_\_\_\_.

Weiter östlich entstand im Jahre 1853 das Dorf Breslau. Es hatte später den Namen Waldau, und jetzt heißt es Doncaster. In der Nähe von Berwick, in Harkaway, entstand auch eine kleine deutsche Niederlassung. Auf den Grabsteinen im alten \_\_\_\_\_ kann man Informationen in deutscher Sprache lesen.

\_\_\_\_\_ aus dem Barossa-Tal zogen 1853 in den Westen von Victoria und besiedelten mehrere Gegenden. Sie gründeten das Dorf Hochkirch (seit dem Ersten Weltkrieg heißt es Tarrington) nicht weit von Hamilton, und Gnadental (bei Penshurst). In den 1870ern und 1880ern zogen Deutsche aus Victorias Western District und aus Südastralien in die Wimmera-Gegend, - dort entstanden viele Orte mit deutscher „Atmosphäre“.

Das Goldfieber brachte auch viele deutsche Abenteurer nach Victoria. Drei Deutsche starben 1854 im Kampf gegen die englischen Truppen in der Eureka Stockade von Ballarat.

Die deutschen Kolonisten hatten den Ruf, fleißig und \_\_\_\_\_ zu sein, und waren im Jahre 1900 die zweitgrößte europäische Gruppe (nach den Engländern) in Victoria.